
илами Ленинградского и Вол-
ховского фронтов блокада 
была прорвана 18 января 1943 
года в ходе наступательной 
операции «Искра». А 27 января 

1944-ого блокаду Ленинграда оконча-
тельно сняли. Вечером небо озарилось 
салютом в честь освобождения города 
на Неве. 

Библиотекари в пре-
зентации «Блокада Ленин-
града – 900 дней и ночей» 
рассказали о героизме 
жителей города, о леген-
дарной Дороге жизни, про-
ходящей по Ладожскому 
озеру. Из-за нехватки про-
довольствия жители горо-
да голодали. За годы блокады погибло 
более миллиона человек. Большинство 
умерших жителей похоронено на Пи-
скарёвском мемориальном кладбище. К 
моменту снятия блокады, которая стала 
самой кровопролитной осадой в истории 
человечества, в городе оставалось 500 
тысяч жителей – в пять раз меньше, чем 
было в начале.
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В библиотеке Центра развития детей и молодёжи на этой неделе проходил 
цикл бесед, посвящённых 80-ой годовщине со дня прорыва блокады Ленинграда. 

Во время беседы было отмечено, что 
Ленинград продолжал жить, несмотря на 
голод, холод, постоянные авианалёты. 
В это тяжёлое время не замолкало ле-
нинградское радио, где выступали поэты 
и писатели. В августе 1942 года была 
впервые исполнена седьмая симфония 
Дмитрия Шостаковича. 

Школьники затаив дыхание слуша-
ли о ленинградских детях, которые во 
всём старались помогать взрослым – 
ухаживали за ранеными в госпиталях, 
расчищали улицы, работали на заводах 
и фабриках. Прозвучала информация о 
Тане Савичевой и её дневнике, ставшим 
подлинным свидетельством стойкости и 
мужества ленинградцев.

СТУДСОВЕТ 
В Первоуральске состоялся первый окружной 

нетворкинг для молодёжи «Студсовет». 

Его задача – не только возобновить работу студсовета, 
но и соединить его с работающей молодёжью.

Десятки учащихся колледжей, техникумов и школ со-
брались в Центре развития детей и молодёжи, чтобы по-
знакомиться, обменяться опытом и вместе отметить День 
студента. На празднике ребята участвовали в тренинге-зна-
комстве и командных играх, делились опытом в реализации 
нестандартных проектов. В стороне от события не остались 
и городские власти. Глава Первоуральска Игорь Кабец по-
здравил молодых людей с праздником и вручил награды 
студентам с активной жизненной позицией. 

ЧИСТАЯ ВОДА
Глава города Игорь Кабец рассказал, 

что на насосно-фильтровальной станции идёт 
настройка автоматической системы фильтрации – 
это годовой период, во время которого ежедневно 

делают пробы исходной и очищенной воды.

В отличие от старой системы, в которой применялся 
хлор, новая способна не только избавить воду от вредных 
примесей, но и сохранить её полезные свойства. Благо-
даря НФС созданы резервные мощности, которые будут 
работать, в том числе, при возникновении аварийных 
ситуаций. Объёмов фильтруемой воды хватит и для под-
ключения новых домов. Сейчас чистой питьевой водой уже 
обеспечены более 100 тысяч первоуральцев. Кроме того, в 
этом году городские власти планируют заменить почти семь 
километров водопроводов. На это в бюджете Первоуральска 
заложено порядка 70 миллионов рублей.

СНИЖЕНИЕ ТАРИФА
В Первоуральске и Свердловской области 

снизят тарифы на электроэнергию. 

Инициатором корректировки выступила Федеральная 
антимонопольная служба, которая признала необоснован-
ным повышение цен на 35 процентов в конце прошлого 
года, при лимите роста в 10 процентов. Так, в квартирах 
с газовыми плитами дневной тариф вырос с 5,44 до 7,36 
рубля за 1 киловатт, в квартирах с электроплитами дневной 
тариф увеличился с 3,81 до 5,15 рубля за киловатт. Это вы-
звало недовольство со стороны уральцев. После проверки 
ФАС отменила резко выросшие тарифы. Однако за декабрь 
перерасчёта не будет, поскольку решение было принято в 
последних числах месяца.

Региональная энергетическая комиссия Свердловской 
области установила новые тарифы на электроэнергию, 
которые будут действовать на протяжении всего 2023 года. 
По сравнению с предыдущим годом одноставочный тариф 
увеличился в среднем на 9 процентов, дневной – на 10,5 
процента, ночной – на 10,4.

ГОРЯЧЕЕ ПИТАНИЕ ШКОЛЬНИКОВ
С 1 сентября в России вступил в силу 

федеральный закон о бесплатном горячем питании 
для учеников начальной школы.

В администрации города утвердили нормативы фи-
нансовых затрат (средства предоставляются из бюджета 
Свердловской области) на обеспечение питанием учащихся. 
Во втором полугодии средняя стоимость завтрака и обеда 
составит порядка 200 рублей. Родителям учеников с огра-
ниченными возможностями здоровья, которые осваивают 
общеобразовательные программы на дому, предоставля-
ется денежная компенсация. 

Что касается учеников с 5 по 11 классы, то бесплатное 
питание получают только дети-сироты, из малообеспечен-
ных, многодетных семей, дети участников СВО. 

Уже 80 лет прошло с тех страшных 
событий, но память о них до сих пор 
жива. Её хранят и книги. Выставка 
«Выжить вопреки», оформленная в би-
блиотеке, стала важным дополнением 
к серьёзному разговору. А завершил 
мероприятие мультфильм «Воробушек» 
– о девочке, которая жила в блокадном 

городе.
К юбилейной дате 

в библиотеке № 6 (на 
улице Трубников) от-
крыты книжные выставки 
«Разорванное кольцо», 
«Ленинград – память и 
боль», «Салют и слава 
годовщины навеки па-
мятного дня». Здесь же 

пройдёт беседа-презентация. В Цен-
тральной библиотеке работает выставка 
«Непокорённый Ленинград». Сотрудники 
библиотеки № 1 (на улице Вайнера) 
проведут для школьников урок муже-
ства «Незатихающая боль блокады». 
А на официальном сайте Центральной 
библиотечной системы размещён обзор 
книг «Блокада глазами ребёнка».

БЛОКАДА ЛЕНИНГРАДА – 
900 ДНЕЙ И НОЧЕЙ

Сейчас в Первоуральске проживают пять 
блокадников, вывезенных в годы войны 
из осаждённого города. Всех их поздравят 
в связи с памятной датой.
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ВЫПОЛНЕНИЕ НАЦПРОЕКТОВ
Свердловская область завершила 

прошлый год с хорошими результатами
 в реализации нацпроектов. 

Итоги подвели на федеральном уровне – в ходе за-
седания комиссии по региональному развитию, участие в 
нём принял глава региона Евгений Куйвашев.

Речь – о нацпроектах «Жильё и городская среда» и 
«Безопасные качественные дороги». В числе критериев их 
реализации – расселение из аварийного жилья, модерни-
зация водоснабжения, а также благоустройство. К примеру, 
по проекту «Формирование комфортной городской среды» 
в прошлом году благоустроено 58 территорий региона. Из 
федерального бюджета на это было направлено полтора 
миллиарда рублей. А по нацпроекту «Безопасные каче-
ственные дороги» отремонтированы более ста километров 
трасс в Свердловской области. В Первоуральске по про-
граммам, связанным с нацпроектами, в 2022 году рас-
селены четыре многоквартирных дома, отремонтированы 
несколько дорог и обновлены аллея на проспекте Ильича 
и площадь Победы. 

ПОДДЕРЖКА 
СЕМЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫХ

Свердловские женские общественные организации 
объединят усилия для поддержки 

семей мобилизованных и патриотического 
воспитания молодежи.

Усилия предлагается объединить под эгидой сверд-
ловского отделения «Союза женщин России» и «Комитета 
семей воинов Отечества» (КСВО). Об этом заявлено 20 
января в ходе встречи вице-губернатора Свердловской 
области Олега Чемезова с общественниками. Одной из 
задач станет создание общественных пространств, арт-
объектов, школьных музеев, посвящённых специальной 
военной операции и её героям, и проведение в школах 
уроков по соответствующей тематике.

– Сегодня назрела необходимость консолидировать 
усилия для патриотического воспитания подрастающего 
поколения и оказания помощи мобилизованным, – заявил 
Олег Чемезов.

Отметим, региональные отделения КСВО и «Союза 
женщин России» имеют позитивный опыт сбора и отправ-
ки гуманитарной помощи в рамках Всероссийской акции 
взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ с привлечением возможно-
стей свердловского Дома добровольца. Машина с грузом 
отправляется примерно раз в неделю.

Общественники стараются охватить своей заботой 
семьи в большем количестве муниципалитетов. Работают 
в плотной связке с администрациями городов, в том числе 
-Первоуральска. 

Н

дной из приоритетных задач жилищной политики 
является обеспечение граждан безопасными и 
комфортными условиями проживания, решение 
проблемы аварийного жилищного фонда. В рамках 
муниципальной программы на 2022 год были запла-

нированы к расселению 23 человека из 6 жилых помещений 
общей площадью 273,7 квадратных метра. На эти цели было 
предусмотрено 6,23 миллиона рублей из местного бюджета. 

По результатам проведённых мероприятий по переселению 
граждан аварийного жилищного фонда расселили 140 человек, 
что в 6 раз больше запланированного, из жилых помещений 

ачатые в прошлом году обнов-
ления прошли по программе 
«Модернизация первичного зве-
на здравоохранения». Работы 
выполнены в поликлинике № 3 

на Динасе. Там вместо деревянных окон, 
которые стояли больше трёх десятков 
лет, установили пластиковые стеклопаке-
ты, отремонтировали крыльцо и кровлю 
здания. На реализацию проекта израс-
ходовали более 9 миллионов рублей.

Обновили фасад и заменили окна 
также в отделении общеврачебной прак-
тики Билимбая, на это понадобилось око-
ло 7 миллионов рублей. К поликлинике 
прикреплено почти три тысячи человек. 
С новыми оконными стеклопакетами в 
помещении стало гораздо теплее.

В городской поликлинике № 2 про-
вели ремонт кровли и нескольких рент-
ген-кабинетов, где установили цифровые 

МАТЕРИАЛ 
ДЛЯ СТРОИТЕЛЬСТВА ДОРОГ

ель приезда высоко-
поставленных гостей 
на одно из крупней-
ших предприятий по 
производству инерт-
ных строительных 

материалов – оценить роль 
«Уралдоломита» в экономике 
региона.

 – Предприятие является 
основным поставщиком ма-
териалов, необходимых для 
дорожного строительства. 
Сейчас там работают 600 
человек, у них достойная 
зарплата, социальный пакет, 
соцпартнёрство, – отметил 
Алексей Шмыков.

КАПРЕМОНТЫ 
МЕДУЧРЕЖДЕНИЙ
В Первоуральске завершились капитальные ремонты трёх 
медицинских учреждений городской больницы. 

маммограф и флюо-
рограф. Стоимость 
работ составила 4,5 
миллиона рублей. В 
кабинетах будут ра-
ботать новые циф-
ровые аппараты для 
нужд, в том числе, 
онкологических па-
циентов, которые 
состоят на учёте в 
Центре амбулатор-
ной онкологической 
п о м о щ и  П е р в о -
уральской больницы. 

Как говорят врачи, прошлый год 
стал продуктивным для Первоуральской 
городской больницы. На капитальные 
ремонты из областного бюджета было 
выделено почти 70 миллионов рублей. 

Напомним, выполнение мероприятий 

по программе «Модернизация первично-
го звена здравоохранения» способствует 
достижению целевых показателей нацио-
нальных проектов «Здравоохранение» и 
«Демография». Реализация планируется 
в регионах России до 2025 года.

Первый заместитель губернатора Свердловской области 
Алексей Шмыков и министр природных ресурсов Денис 
Мамонтов посетили ООО «Уралдоломит», которое 
находится в Билимбае.

Гостям показали карьер 
– Чернореченское месторож-
дение доломита. В прошлом 
году здесь добыли почти 
четыре миллиона тонн горных 
пород. Стройматериалы из 
карьера использовались при 
строительстве Екатеринбург-
ской кольцевой автомобиль-
ной дороги и трамвайной 
ветки в Академическом райо-
не столицы Урала. Сейчас ще-
бень и отсев применяют при 
прокладке высокоскоростной 
магистрали Москва-Екатерин-
бург. Продукцию отправляют 
потребителям от Череповца 
до Омска.

По мнению геологов, за-
пасов первоуральского ме-
сторождения должно хватить 
на 50 лет. Поэтому в планах 
у руководства предприятия 
– увеличение объёмов про-
изводства.

В правительстве региона 
говорят, что заинтересованы в 
увеличении объёмов поставок 

материалов для дорожного 
строительства от местных 
производителей. Поэтому 
планируют в ближайшее вре-
мя подписать с первоураль-
скими горнодобытчиками 
соглашение о вхождении 
предприятия в национальный 
проект по повышению произ-
водительности труда.

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ 
ИЗ АВАРИЙНОГО ЖИЛЬЯ

Цифровой флюорограф в поликлинике № 2

Депутаты Первоуральской городской Думы заслушали 
информацию о реализации муниципальной адресной 
программы по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда за 2022 год.

О
общей площадью 2023 квадратных метра, что больше запла-
нированного в 7,3 раза, всего из средств местного бюджета 
было потрачено более 46 миллионов рублей.

ГАЗОВАЯ ИПОТЕКА
В Свердловской области заработала «газовая 

ипотека» – кредитование под 3-5 процентов 
на покупку оборудования и прокладку сетей внутри 
домохозяйства в рамках социальной газификации. 

Такой ипотекой уральцы уже воспользовались. Об 
этом рассказал министр энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов.

Напомним, предложение ввести в России «газовую 
ипотеку» начали обсуждать летом 2022 года. Недорогие 
целевые кредиты должны решить проблему газификации 
домохозяйств, стоимость которой, включая приобретение 
оборудования и прокладку сетей внутри участка, оцени-
вается в 200-250 тысяч рублей. А такая сумма накладна. 

Николай Смирнов напомнил, что даже в газифициро-
ванных населённых пунктах количество негазифицирован-
ных участков остаётся на уровне 30 процентов. Программа 
социальной газификации предусматривает бесплатное 
подведение газопровода до границ земельного участка. 
Дальнейшее строительство газовой сети, приобретение, 
монтаж газового оборудования, а также системы отопления 
производится за счёт собственника.

Напомним, в Свердловской области льготникам уже 
сейчас компенсируют до 100 тысяч рублей на приоб-
ретение газового котла, плиты, счётчика, клапана или 
сигнализатора. Кроме того, глава региона Евгений Куйва-
шев распорядился расширить список льготников по соци-
альной газификации и предусмотреть в индивидуальных 
случаях возможность увеличения размера компенсации 
при подключении до 250 тысяч. Главам муниципалитетов 
губернатор поручил разработать чёткие дорожные карты 
по подключению каждого дома. Важно не просто довести 
газ до границ участка, но в каждом случае точно понимать, 
как и на какие средства люди смогут установить у себя 
необходимое оборудование.
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СПОРТИВНЫЙ СЕЗОН ОТКРЫТ
На Первоуральском новотрубном заводе ТМК 
стартовала корпоративная спартакиада. 

Новый сезон по традиции начался с хоккейных баталий. 
В борьбу за звание лучшей заводской команды вступили 
девять сборных. Участников поделили на две группы, в каж-
дой игры пройдут по круговой системе. Сборные, занявшие 
первые места в своём блоке, выйдут в финал. 

Первые же встречи показали: болельщиков ждут сюр-
призы. Так, например, команда «Спарта», в состав которой в 
этом сезоне вошли представители цеха централизованного 
ремонта, трубоэлектросварочного цеха и фасоннолитейного 
цеха, усилила свои позиции. В стартовой игре с «Метал-
лургом» (сборная электросталеплавильного цеха «Желез-
ный Озон 32») «Спарта» продемонстрировала хорошую 
подготовку, уступив сопернику всего одно очко. Победить 
бронзовым призёрам прошлого года оказалось непросто:

– Физорг предупредил, что команда непростая, мы 
настроились на игру, было сложно, не всё получилось, 
но победа за нами, и эмоции переполняют, – поделился 
представитель команды-победителя, машинист крана 
электросталеплавильного цеха «Железный Озон 32» Ки-
рилл Богданов. 

Не менее захватывающей оказалась схватка коман-
ды Финишного центра по производству труб нефтяного  
сортамента и сборной трубоволочильных цехов. Первые 
открыли счёт уже на третьей минуте. Мяч забил стропаль-
щик Никита Ивлев: 

– Играем с удовольствием, соскучились за год по хок-
кею. Победили, но было непросто, будем «вкатываться», 
– делится металлург. 

В отличие от профессиональных соревнований, участ-
ники спартакиады ограничены по времени. Проявить себя 
хоккеистам-металлургам нужно за 15 минут – именно столь-
ко длится тайм. Удаётся не всем, за исход игр переживают 
не только хоккеисты, но и болельщики:

– Сын играл в «Уральском трубнике», устроился на за-
вод и стал выступать за свой цех. А я продолжаю ходить на 
игры, поддерживать, – делится диспетчер железнодорож-
ного цеха Елена Сапегина. 

За ближайшие четыре недели металлурги проведут 
ещё более двух десятков игр. Итоги первенства подведут 
18 февраля. На этом хоккейные встречи не закончатся. 
Новотрубники скрестят клюшки в хоккее в валенках, после 
чего настанет черёд лыжных гонок. Всего же в рамках 73-й 
корпоративной спартакиады пройдут соревнования по 20 
видам спорта: волейбол, футбол, баскетбол, настольный 
теннис, городки, флорбол, плавание и другим. В программу 
традиционных спортивных состязаний в этом году вернутся 
любимые шахматы. Кроме того, новотрубников ждёт обнов-
лённая программа соревнований по спортивному туризму. 
Итоги спортивного сезона подведут в конце года. 

– Спартакиада нужна для того, чтобы прививать здоро-
вый образ жизни, сплотить трудовой коллектив. Огромное 
спасибо руководству предприятия за предоставленную 
возможность заниматься спортом, – говорит физорг 
электросталеплавильного цеха «Железный Озон 32» Олег 
Ольшанский. 

НАГРАДА

Н
а предприятие он пришёл сразу 
после окончания школы, а по-
знакомился с производством 
несколькими годами ранее:

– Учился в школе № 2, у нас 
был производственный класс – мы ходи-
ли в учебный цех № 30 ПНТЗ, осваивали 
токарное дело. За два года получил про-
фессию, после школы пошёл работать на 
завод – в цех № 26, – вспоминает Марат 
Отарбаев. 

После службы в армии вернулся на 
предприятие, молодого специалиста при-
гласили в цех № 14:

– В «молодёжный» – так тогда на-
зывали трубоволочильный цех – я пере-
вёлся на должность волочильщика труб, 
– продолжает металлург.

Без отрыва от производства Марат 
Отарбаев получил высшее образова-
ние – учился на вечернем отделении 
УПИ. Параллельно осваивал и новые  
специальности: стропальщика, резчика 
труб и заготовок, кузнеца на молотах и 
прессах. На любом рабочем месте Марат 
Отарбаев проявлял себя грамотным, вы-
сокопрофессиональным специалистом, 
отлично знающим технологию произ-
водства труб, особенности работы обо-
рудования. Благодаря умению работать 
с людьми Марат Касымович успешно 
справлялся с обязанностями руководи-
теля – несколько лет был мастером, а 
сегодня трудится бригадиром:

– Ответственность на мне всегда 
была, и сегодня я должен всё успеть 
сделать, чтобы сырьё, полуфабрикаты 
и готовая продукция поступали вовремя, 
чтобы оборудование не простаивало, – 
рассказывает Марат Отарбаев. 

С поставленными задачами опытный 

 рамках фандрай-
зингового проекта 
«Детская больница 
без боли» ПНТЗ пе-
редал учреждению 

25 пуфов-кроватей, которые 
позволяют родителям кругло-
суточно проводить время в 
палатах вместе с детьми. 

Новая многофункциональ-
ная мебель призвана сделать 
более комфортным нахожде-
ние в больнице детей, кото-
рых сопровождают родители. 
В сложенном виде мебель 
может использоваться для 
отдыха и чтения, в разобран-

ВЕРНОСТЬ ДЕЛУ

КОМФОРТ 
ДЛЯ МАМ И МАЛЫШЕЙ
Первоуральский новотрубный завод, входящий 
в Трубную Металлургическую Компанию, поддержал 
инициативу Благотворительного фонда «Синара» 
по оснащению первоуральской городской больницы 
многофункциональной мебелью. 

ном виде представляет собой 
полноценное спальное место, 
которое при необходимости 
можно перемещать из палаты 
в палату. Многофункциональ-
ной мебелью оснастили три 
отделения: паллиативное, 
инфекционное и круглосу-
точный стационар, которые 
одновременно могут принять 
до 120 детей. 

– ПНТЗ традиционно под-
держивает инициативы, на-
правленные на благо города 
и улучшение качества жизни 
горожан. Отдельное внимание 
мы уделяем сфере здравоох- ранения и оказываем адрес-

ную помощь медучреждени-
ям, с которыми находимся в 
тесном контакте. В рамках 
проекта «Детская больница 
без боли» завод присоеди-
нился к другим предприятиям 
компании, которые помогают 
обновить парк медицинского 
оборудования в нескольких 
регионах России, – подчер-
кнул управляющий директор 
ПНТЗ Владимир Топоров. 

Для повышения качества 
жизни жителей ПНТЗ тради-
ционно участвует в благо-
творительных акциях, озе-
ленении, благоустройстве 
и других проектах города. 
Предприятие также оказывает 
помощь подшефным школам, 
детскому саду, Социально-ре-
абилитационному центру для 
несовершеннолетних, детско-
му Дому малютки, а также во-
лонтёрскому движению.

Более 40 лет на Первоуральском новотрубном 
заводе трудится бригадир по перемещению сырья, 
полуфабрикатов и готовой продукции трубоволочильного 
цеха № 14 Марат Отарбаев. 

сотрудник справля-
ется безупречно, 
выполняя и пере-
выполняя норму 
выработки, не до-
пуская брака. В цехе 
отмечают не только 
производственные 
достижения Мара-
та Отарбаева, но и 
его неравнодушное 
отношение к делу, 
готовность помочь 
в любой ситуации. 
Марат Касымович 
заменяет стропаль-
щиков, кузнецов, во-
лочильщиков, ма-
стеров, начальников 
смен. Благодаря 
умению работать 
на всех типах обо-
рудования производственного участка 
холодного волочения труб и знанию 
грузопотока на всех участках цеха Ма-
рат Отарбаев может трудиться в любой 
бригаде.

Уникальные знания и многолетний 
опыт позволяют Марату Касымовичу 
активно участвовать в разработке и 
реализации рационализаторских пред-
ложений, направленных на усовершен-
ствование оборудования, существующих 
технологий изготовления труб, экономию 
энергоресурсов и материалов, а также 
на обеспечение безопасности про-
изводства. Из 20 поданных Маратом  
Отарбаевым рацпредложений внедрены 
16. Например, внесены изменения в 
технологический процесс забивки во-
лочильной головки на трубах, оптимизи-

рованы маршруты холодного волочения 
труб, благодаря чему удалось сократить 
расход металла на производственном 
участке.

Вклад Марата Отарбаева в развитие 
цеха и предприятия отмечался не раз. 
В его активе – почётные грамоты заво-
да и Министерства промышленности и 
науки. На торжественной церемонии, 
посвящённой 45-летнему юбилею 
трубоволочильного цеха № 14, ему 
вручили памятный знак «За верность 
делу». Именно эта формулировка как 
нельзя лучше характеризует трудовой 
путь металлурга.

– Как пришёл на завод больше 40 
лет назад, так и остался. Другой работы 
не хотел и не искал, – говорит Марат 
Отарбаев. 

СДАЙ ОТХОДЫ – 
СОХРАНИ ПРИРОДУ
В воскресенье, 29 января, 
общественное движение 
«Город Первых» проведёт 
акцию по сбору вторсырья. 

Первая «Утилизация» в этом 
году пройдёт у Дворца культуры 
Первоуральска (напротив Цен-
тральной библиотеки). С 12:00 
до 14:00 экоактивисты будут при-
нимать у горожан макулатуру (бу-
магу и картон), пластик (бутылки, 
плёнку, ящики, полиэтилен, скотч), 
алюминиевые банки и другой ме-
талл. Сдать можно будет и такие 
опасные отходы как ртутные градусники, батарейки и люми-
несцентные лампы (от одного человека – не более 10 штук). 

Волонтёры обращаются к горожанам с просьбой от-
сортировать, промыть и просушить отходы. Всё сданное 
вторсырьё будет направлено на переработку. Вырученные 
средства будут переданы городскому приюту для бездом-
ных животных.

Помощь собакам и кошкам, оставшимся без хозяев, 
также будет приниматься в рамках «Утилизации». Прине-
сти можно корм для четвероногих, шприцы, бинты, ватные  
диски и палочки, которые необходимы больным подопечным 
приюта. Традиционная акция «Утилизация» проходит в 
Первоуральске несколько раз в год при поддержке Перво-
уральского новотрубного завода Трубной Металлургической 
Компании. 
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ДО ГОРНОЛЫЖНОГО 
КОМПЛЕКСА – БЕСПЛАТНО

Для развития внутреннего туризма 
открыты автобусные маршруты, объединяющие 

горнолыжные комплексы Первоуральска: 
«Гора Теплая», «Гора Волчиха» и «Пильная парк».

Два автобуса будут курсировать между комплексами 
каждую субботу в течение января, февраля и марта. Опоз-
нать автобус можно по наклейке «Горы Первоуральска». 
Проезд в этих автобусах бесплатный. С расписанием 
маршрутов можно ознакомиться на информационных до-
сках, расположенных на турбазах. Отправной и конечной 
точками маршрутов будет ТЦ «Мега» на въезде в Екатерин-
бург (остановка автобуса № 150). Однако первоуральцам 
нет необходимости начинать свой спортивный вояж оттуда. 
Маршрут предусматривает остановки в черте города, на-
пример, «Талица», «ТЦ Первый», «Береговая», «Водная». 

«ЛЁД НАДЕЖДЫ НАШЕЙ» 
На стадионе «Уральский трубник» 5 февраля 

состоятся состязания по конькобежному спорту.

Они пройдут в рамках Всероссийских массовых сорев-
нований «Лёд надежды нашей-2023». В 11 часов стартуют 
забеги предприятий и организаций, в это же время на малом 
поле состоятся забеги для дошкольников. В 12 часов все 
желающие могут пробежать дистанцию 100 метров.

го подготовили и провели психологи детской 
больницы совместно с педагогом дополнитель-
ного образования клубов по месту жительства 
«Бригантина» и «Голубь мира» Галиной Долгих. 
Она руководит творческим объединением «Вол-

шебство», девиз которого – «Из ткани и бумаги мастерим, 
как маги». Он был в данном случае полностью оправдан.  
Все изготовленные игрушки можно смело отправить на вы-
ставку.

В детской больнице арт-терапия практикуется активно и 

лавный старт «Лыжни России» 
Свердловской области пройдёт 
в Нижнем Тагиле на террито-
рии спортивной школы «Аист». 
Будет организовано два забега 

среди профессионалов: 10 километров 
– мужчины и 5 километров – женщины. 
Забег «сотка», в котором примут уча-
стие почётные гости соревнований, 
составит 1923 метра – год создания 
органов спорта России и Свердловской 
области. В главном общем старте при-
мут участие не менее трёхсот ураль-

ЛЫЖНЯ РОССИИ
Ежегодная массовая лыжная гонка «Лыжня России» в Свердловской 
области пройдёт 11 февраля и будет посвящена 100-летию создания 
органов физкультуры и спорта России и Свердловской области 
и 300-летию Екатеринбурга. 

цев, это будет символизировать юбилей 
Екатеринбурга. «Лыжня России» 11 
февраля также пройдёт во всех управ-
ленческих округах.

Министр физической культуры и 
спорта Свердловской области Леонид 
Рапопорт напомнил, что предвосхитит 
главный старт «Лыжни России» декада 
лыжного спорта в регионе, которая стар-
тует 1 февраля. В это время в каждом 
муниципалитете будут организованы 
местные соревнования, уроки физкульту-
ры в школах будут проходить на свежем 

воздухе и в виде лыжных занятий. Пла-
нируется, что в декаде лыжного спорта 
примут участие не менее полумиллиона 
уральцев. Зарегистрироваться на «Лыж-
ню России» и ознакомиться с площадками 
в муниципалитетах можно на сайте.

УРОКИ АРТ-ТЕРАПИИ
Юные пациенты отделения реабилитации стационара 
детской городской больницы Первоуральска стали 
участниками урока арт-терапии.

давно. По сути, это – исцеление творчеством. Занятия на-
правлены на гармонизацию психоэмоционального состояния 
ребёнка посредством его самореализации в искусстве.

Тема очередного занятия – изготовление мягкой игрушки 
из флиса и подручных материалов. Поскольку урок совпал 
с началом нового года по восточному календарю, символом 
которого является Кролик, его и предложили смастерить.

– Это – не просто игрушки. Одновременно они являются 
ещё и мягкой упаковкой для небольшого подарка. В основу 
урока было положено изготовление народной текстильной 
игрушки «Зайчик на пальчике», которую крестьянские дети 
за неимением игрушек умели делать сами, – рассказала 
Галина Долгих.

Доказано, что арт-терапия не только способствует вы-
здоровлению, но и развивает креативность мышления. 

ействующий чемпи-
он России москов-
ское «Динамо» в 
настоящий момент 
занимает в таблице 
только четвёртое 

место. Этот факт, впрочем, 
ничуть не облегчил жизнь 
в очном соперничестве с 
динамовцами командам из 
второй половины таблицы. 
Ведь практически все свои 
очки москвичи потеряли в 
матчах с «вышестоящими» 
– два поражения от «Водни-
ка», одно – от «Кузбасса». 
Единственное исключение 
составил «Енисей», с кото-
рым на выезде динамовцы 
сыграли вничью.

Главному тренеру «Труб-
ника» Олегу Хайдарову на 
сей раз не пришлось раз-
мышлять о том, кто останется 
за рамками заявки на матч. 
Травмированы Вшивков и 
Топоров, приболели Афана-
сьев и Никитенко… В итоге 
последняя строчка протокола 
вообще осталась свободной. 

Игра началась в невысо-
ком темпе, что существенно 
облегчало первоуральцам 
задачу по обороне собствен-
ных ворот. Не поражало во-
ображение и командное вза-
имодействие хозяев. Однако 
существенное преимущество 
динамовцев в индивидуаль-
ном мастерстве решило ис-

СОЛО С ОРКЕСТРОМ 
После недельного перерыва в минувшую среду 
возобновились матчи чемпионата России по хоккею 
с мячом. «Уральский трубник» встречался в Красногорске 
со столичным «Динамо». 

ход матча в их пользу, хотя 
в голы воплотилось далеко 
не сразу. 

К 13-й минуте москвичи 
создали два опасных момен-
та у ворот «Трубника». В пер-
вом случае Тололо отразил 
бросок Миргазова с близкой 
дистанции, а вот во втором 
Ахманаев обвёл голкипера 
и послал мяч в сетку. Вскоре 
первоуральцы отыгрались. 
Принимавший подачу с угло-
вого Егорычев не стал бить, а 
в касание дал пас Брызгину, 
который и забросил мяч под 
перекладину. 

Досадная для «Трубника» 
ситуация произошла на 31-й 
минуте. Почкунов обыграл 
несколько соперников, перед 
ним оставался только вра-
тарь Болотов, но в последний 
момент мяч сошёл с крюка 
клюшки и укатился за линию 
ворот. Последовала мгновен-
ная контратака динамовцев, 
первый удар Тололо отразил, 
но Чернышёв добил мяч в 
сетку. А затем последовали 
два эффектных соло Мирга-
зова и Ахманаева, и к пере-
рыву перевес хозяев достиг 
трёх голов.

Если в первом тайме 
мячи забивали исключи-
тельно воспитанники хоккея 
Свердловской области, то по-
сле перерыва пришёл черед 
игроков из других регионов. 

«Хет-трик» сделал Тарасов, 
один раз отличился Бефус. 
К слову, трубники вполне 
могли заменить единичку на 
табло какой-то иной цифрой, 
но свои моменты Цыганенко, 
Черных и Багаев упустили… 
В итоге – 1:8. 

Завтра «Уральский труб-
ник» сыграет в Казани с 
местным клубом «Ак Барс-
Динамо».

Тем временем продолжа-
ются всероссийские детско-
юношеские соревнования. В 
Карпинске прошёл отбороч-
ный этап турнира на призы 
Святейшего Патриарха Мо-
сковского и Всея Руси (маль-
чики 2011-2012 г.р.). В споре 
за единственную путёвку от 
Уральского федерального 
округа приняли участие три 
команды – карпинские «Спут-

ник» и «Спутник-2», а также 
первоуральский «Уральский 
трубник». Хоккеисты «Труб-
ника» дважды победили 
«Спутник-2» (8:1 и 4:0), а 
«Спутнику» дважды про-
играли (0:4 и 2:4). «Спутник» 
также выиграл обе встречи 
у своей второй команды и 
занял первое место, перво-
уральцы – на втором. Фи-
нальный этап состоится с 15 
по 17 февраля на Красной 
площади столицы России. 

В Мончегорске проходят 
Всероссийские соревнования 
юношей 2007−2008 г.р. в зоне 
«Запад». Удачно стартовали 
в них хоккеисты «Уральско-
го трубника», обыгравшие 
кировскую «Родину» (4:1) и 
сыктывкарский «Строитель» 
(3:2). 

Алексей КУРОШ

Играют мальчишки «Уральского трубника» и «Спутника»
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